

LES POINTS CRUCIAUX DES ÉLÉMENTS PRINCIPAUX DU RECOUVREMENT DU SEIGNEUR AUJOURD'HUI

(Vendredi – session du soir)

Message Six

Le recouvrement de l'église

Lecture biblique : Mt 16.18 ; 18.17 ; Ep 1.22-23 ; 3.9-11 ; 4.16 ; Rm 14.17

- I. Lorsque nous parlons du recouvrement de l'église, nous voulons dire que quelque chose était présent à l'origine, fut perdu, endommagé ou bien mal compris, et qu'à présent, il est nécessaire de ramener cette chose à sa condition d'origine—Mt 16.18 :**
- A. Du fait que l'église se soit détériorée au fil des siècles et de son histoire, elle doit être recouverte conformément à l'intention originelle de Dieu—Ep 1.4-5, 11, 22-23 ; 2.15 ; 3.9-11.
 - B. Notre vision concernant l'église devrait être gouvernée non pas par la condition actuelle, ni par les pratiques traditionnelles, mais par l'intention originelle de Dieu et par la norme révélée dans les Écritures—v. 21 ; 5.23-27, 29, 32.
 - C. L'église est le désir du cœur de Dieu—3.9-11 ; 5.25 :
 - 1. L'église est l'église de Dieu, choisie et prédestinée par Dieu le Père, rachetée par Dieu le Fils et scellée par Dieu l'Esprit—1 Co 10.32 ; Ep 1.3-14.
 - 2. L'église est la maison du Dieu vivant, la colonne et la base de la vérité, pour qu'Il soit manifesté dans la chair—1 Tm 3.15-16.
 - 3. L'église est le Corps de Christ, la plénitude de Celui qui remplit tout et en tous, pour Son expression—Ep 1.22-23.
 - 4. L'église est l'épouse de Christ, Son complément—5.23-27.
 - 5. L'église est le nouvel homme—2.15.
 - 6. L'église existe universellement en tant qu'église universelle unique, mais elle est exprimée localement dans de nombreuses églises locales—1.22-23 ; Ap 1.4a, 11.
- II. Le recouvrement de l'église est symbolisé par le retour des enfants d'Israël de leur captivité—Esd 1.3-11 :**
- A. Comme cela est symbolisé par cette partie de l'histoire des enfants d'Israël, il s'agit d'un recouvrement qui sauve de Babylone – le terrain de la captivité et de la division. Le recouvrement de l'église implique une sortie de la captivité et de la division représentées par Babylone—v. 11 ; Ap 17.5.
 - B. Le recouvrement des enfants d'Israël comprenait non seulement la sortie de Babylone mais aussi le retour à Jérusalem, le terrain unique que Dieu avait choisi. Jérusalem était l'endroit que le Seigneur avait choisi—Dt 12.5.
 - C. Ceux qui retournèrent à Jérusalem après leur sortie de Babylone ramenèrent avec eux tous les ustensiles qui venaient du temple de Dieu qui avait été pillé,

puis emmené à Babylone. Ces ustensiles faits d'argent et d'or représentent l'expérience de Christ et les richesses de Christ—Esd 1.5-11.

- D. Le recouvrement de l'église est aussi symbolisé par la reconstruction à Jérusalem du temple de Dieu, de la maison de Dieu, après que le peuple de Dieu soit revenu de Babylone. Par conséquent, le recouvrement n'est pas simplement de revenir à Jérusalem avec les ustensiles du temple de Dieu mais également de le reconstruire—v. 3.
- E. Le recouvrement de l'église est symbolisé par la reconstruction de la ville de Jérusalem—Ne 2.11, 17.

III. Le recouvrement de l'église est révélé dans le Nouveau Testament bien que le mot « recouvrement » n'y apparaisse pas :

- A. Nous avons besoin d'être recouverts des factions – des sectes et dénominations—Tt 3.10.
- B. Le recouvrement de l'église exige que nous nous purifions des vases de déshonneur qui sont dans la grande maison – le christianisme apostat—2 Tm 2.20-21.
- C. Nous ne devrions pas contacter ceux qui n'adhèrent pas à l'enseignement de Christ – l'enseignement concernant la déité et l'incarnation de Christ grâce à la conception divine—2 Jn 9-11.
- D. Nous devons obéir à la parole du Seigneur et sortir de la Grande Babylone religieuse—Ap 18.4.

IV. Nous devons voir ce que signifie que l'église soit recouverte :

- A. Pour le recouvrement de l'église, nous devons être sauvés du terrain diviseur et apostat avec toutes ses déviations des vérités concernant la personne du Dieu trinitaire et la personne et l'œuvre de Christ :
 - 1. Nous devons rejeter les hérésies du modalisme et du trithéisme et tenir ferme à la révélation pure du Dieu trinitaire, conformément à la Parole de Dieu ; la vérité concernant la personne du Dieu trinitaire est double – avec l'aspect unique et l'aspect triple – car le Dieu unique est trinitaire, trois-un : le Père, le Fils et l'Esprit—Mt 28.19 ; 2 Co 13.14.
 - 2. Nous devons être recouverts de tous les enseignements hérétiques au sujet de la personne de Christ et confesser que Jésus-Christ, Dieu manifesté dans la chair, est le Dieu complet, l'homme parfait, et comme la Personne tout-inclusive, Il est la réalité de toutes les choses positives—1 Jn 4.2-3, 14-15 ; Col 1.15-19 ; 2.17.
- B. Pour le recouvrement de l'église, nous avons besoin d'être ramenés au terrain pur et unique de l'unité du Corps de Christ et à ses vérités inhérentes :
 - 1. Nous avons besoin de revenir à la vérité concernant la foi du Nouveau Testament et l'économie de Dieu—Jd 3 ; 2 P 1.1 ; 1 Tm 1.3-4.
 - 2. Nous avons besoin de revenir à la vérité concernant la personne et l'œuvre de Christ—Jn 1.1, 14, 18 ; 1 Tm 3.15-16 ; 1.15 ; 1 Co 15.1-4.
 - 3. Le recouvrement de l'église exige que nous soyons ramenés à la vérité concernant la personne et la dispensation du Dieu trinitaire—Mt 28.19 ; Jn 16.13-14 ; 2 Co 13.14.

4. Le recouvrement de l'église comprend le recouvrement de l'église comme le Corps de Christ, le Christ corporatif :
 - a. Le Corps de Christ est un organisme constitué de l'ensemble des croyants qui ont été régénérés et possèdent la vie de Dieu, pour l'expression de la Tête—Ep 1.22-23.
 - b. Le Corps de Christ est en fait le Christ corporatif—1 Co 12.12.
5. La vérité concernant les aspects universel et local de l'église a aussi besoin d'être recouverte :
 - a. Selon l'aspect universel, l'église est seule et unique—Mt 16.18.
 - b. Selon son aspect local, l'église est exprimée dans de nombreuses villes comme églises locales—18.17 ; 1 Co 1.2.
- C. Dans le recouvrement de l'église, nous bâtissons le Corps de Christ, le temple de Dieu, la maison de Dieu—Ep 4.16 :
 1. Ceci fut symbolisé par la reconstruction du temple sous la conduite d'Esdras.
 2. Aujourd'hui, nous rebâtissons l'église qui devient le temple de Dieu—Ep 2.21-22 ; 1 Co 3.9, 16-17.
 3. Tous les dégâts que l'ennemi cause à l'église donnent au Seigneur l'occasion d'élargir Son Corps en résurrection—Jn 2.19-21.
- D. Le recouvrement de l'église implique l'établissement de la vie du royaume ; la réalité de la vie d'église est le royaume—Rm 12.5 ; 14.17 :
 1. Romains 14.17 révèle que le royaume de Dieu est l'existence de l'église vivante ; le royaume est la vie d'église aujourd'hui.
 2. Le royaume de Dieu, l'église vivante, est justice, paix et joie dans le Saint-Esprit—v. 17.
 3. Mener ce genre d'existence revient à établir la vie du royaume telle qu'elle est symbolisée dans le livre de Néhémie par la reconstruction de la ville de Jérusalem.
 4. Dans le recouvrement de l'église, nous édifions l'église en tant que maison de Dieu et ville de Dieu.

Extraits du ministère :

**LE RECOUVREMENT DE L'ÉGLISE POUR SON RETOUR AU TERRAIN UNIQUE ET PUR
DU CORPS DE CHRIST, AVEC SES VÉRITÉS**

L'église, le Corps de Christ, le Christ corporatif

Éphésiens 1.22-23 parle de « l'église qui est son Corps, la plénitude de Celui qui remplit tout et en tous ». Le Corps de Christ est un organisme constitué de tous les croyants qui ont été régénérés et ont la vie de Dieu, pour l'expression de la Tête. Le Corps est la plénitude de la Tête, et la plénitude de l'expression de la Tête.

Parce que l'église est le Corps de Christ et que Christ est la Tête de l'église (Col 1.18), l'église et Christ sont un seul Corps, le grand homme mystérieux et universel, et ont la même vie et la même nature, occupant la même position et exerçant la même autorité. Tout comme Christ est assis bien au-dessus de tous dans les lieux célestes (Ep 1.20-21), de même l'église est assise avec Lui dans les

lieux célestes (Ep 2.6). Tout comme Christ a reçu toute autorité dans les cieux et sur la terre (Mt 28.18), de la même manière l'église prend part à Son autorité (Lc 10.19). De nos jours, la vie de l'église est cachée avec Christ en Dieu, et dans le futur, l'église sera manifestée avec Christ dans la gloire (Col 3.3-4). Ce que Christ est, ce que Christ a, là où Christ se trouve et ce que Christ fait sont tout ce que l'église est, ce que l'église a, là où se trouve l'église, et ce que l'église fait. Christ est la vie et le contenu de l'église, et l'église est l'organisme et l'expression de Christ. L'église reçoit tout de Christ, et tout ce qui vient de Christ est exprimé à travers l'église. Tous deux, Christ et l'église, sont de cette manière mélangés et unis pour n'être qu'un, avec Christ comme contenu et l'église comme expression visible.

Éphésiens 1.23 révèle que le Corps de Christ est « la plénitude de Celui qui remplit tout et en tous ». Du point de vue grammatical, la *plénitude* est en apposition à *Son Corps*. Cela indique que le Corps est la plénitude et que la plénitude est le Corps. Cette plénitude est l'expression de ce Christ universel qui remplit tout et en tous.

Dans ce même verset, le « tout et en tous » que Christ remplit est quelque chose d'universel. Christ est illimité (3.18) ; Il est la largeur et la longueur, la hauteur et la profondeur, les dimensions mêmes de l'univers. C'est comme cela que Christ remplit tout et en tous, et nous, l'église, alors que nous nous réjouissons de Ses richesses, finissons par devenir Sa plénitude. L'église en tant que Corps de Christ est Sa plénitude comme Son expression.

Le Corps de Christ est en fait le Christ corporatif. « Car de même que le Corps est un et a de nombreux membres, et que tous les membres du corps, bien que nombreux, forment un seul corps, ainsi en est-il du Christ » (1 Co 12.12). Dans ce verset, Christ n'est pas le Christ individuel mais le Christ corporatif, le Christ-Corps. En grec, le nom *Christ* ici est en fait « le Christ », ce qui fait référence au Christ corporatif, composé de Christ Lui-même en tant que la Tête, et de l'église en tant que Son Corps, avec tous les croyants en tant que Ses membres. Tous les croyants en Christ sont unis organiquement avec Lui et constitués par Sa vie et Son élément, pour être Son Corps, un organisme qui L'exprime. Il n'est donc pas seulement la Tête, mais aussi le Corps. Tout comme notre corps physique constitué de nombreux membres est un, ainsi en est-il de Christ.

L'aspect universel et l'aspect local de l'église

La vérité concernant les aspects local et universel de l'église a aussi besoin d'être recouvrée. Dans un sens très réel, ces éléments ont été perdus, voire annulés. En conséquence, nous devons aussi être ramenés à la vérité relative à ces deux aspects de l'église.

En ce qui concerne l'aspect universel, l'église est unique. Cet aspect de l'église est révélé par le Seigneur Jésus dans Matthieu 16.18, où Il dit : « Sur ce roc, je bâtirai mon Église. » C'est l'église universelle en vue du témoignage unique du Seigneur dans l'univers qui est dévoilée dans ce passage.

En 16.18, le Seigneur déclare qu'Il bâtira Son église sur « ce roc », lequel désigne non seulement Christ Lui-même, mais aussi la révélation à Son sujet.

L'édification de l'église universelle se fonde absolument sur la révélation claire au sujet de Christ, le Fils du Dieu vivant. Cette révélation est le facteur crucial, le centre même, de la construction de l'église universelle.

Dans Matthieu 18.17, le Seigneur Jésus révèle l'église locale. Dans ce verset, l'église mentionnée doit forcément être une église locale, car elle est un lieu où nous pouvons physiquement nous rendre. Personne ne peut présenter un problème devant l'église universelle. En revanche, cela est possible avec une église locale.

Selon l'aspect local, l'église est exprimée au sein de nombreuses villes et de nombreuses églises locales. L'église universelle unique exprimée dans de nombreux endroits de la terre devient les nombreuses églises locales. L'expression de l'église dans une ville est l'église locale dans cette ville précise. Sans les églises locales, il n'y aurait aucune pratique ni dimension concrète de l'église universelle. L'église universelle est rendue réelle et tangible par le biais des églises locales.

Dans 1 Corinthiens 1.2, là où Paul s'adresse à « l'église de Dieu qui est à Corinthe », nous voyons à la fois l'aspect universel et local de l'église. L'église est issue de Dieu, car elle est constituée de l'élément de Dieu. Mais l'église qui vient de Dieu est aussi locale. En conséquence, nous avons là la facette universelle et aussi la facette locale de l'église. Le côté universel fait référence à la constitution, la nature et le contenu de l'église, tandis que l'aspect local fait référence à l'expression et au côté pratique de l'église. Si nous avons seulement l'aspect local mais sans l'aspect de l'église qui est issue de Dieu, nous n'aurons que des formes et formalités extérieures sans la réalité intérieure. Et si nous avons seulement la facette universelle sans la facette locale de l'église dans une ville donnée, nous aurons la réalité sans l'aspect pratique. D'un côté, l'église est constituée par Dieu ; d'un autre côté, l'église est exprimée dans une ville précise. L'église universelle est exprimée et pratiquée dans des villes nombreuses et distinctes.

Bâtir le Corps de Christ, le temple de Dieu, la maison de Dieu

Dans le recouvrement de l'église, nous édifions le Corps de Christ, le temple de Dieu, la maison de Dieu. Ceci est typifié par la reconstruction du temple sous la conduite d'Esdras aux temps de l'Ancien Testament. Aujourd'hui nous reconstruisons la vie d'église qui est le temple de Dieu, le Corps de Christ.

Éphésiens 4.11-16 a beaucoup à dire concernant l'édification du Corps de Christ. Le verset 12 dit : « Pour le perfectionnement des saints en vue de l'œuvre du ministère, pour l'édification du Corps de Christ. » Dans ce verset *en vue de* signifie « avec pour objectif ». Les nombreuses personnes qui sont des dons au verset 11 ont un seul ministère, celui de dispenser Christ pour l'édification du Corps de Christ, l'église. Il s'agit là du ministère unique dans l'économie du Nouveau Testament (2 Co 4.1 ; 1 Tm 1.12). De plus, d'après la construction grammaticale d'Éphésiens 4.12, « l'édification du Corps de Christ » est « l'œuvre du ministère ». Tout ce que font les personnes qui sont les dons du verset 11 pour l'œuvre de ministère, doit être fait avec pour objectif l'édification du Corps de Christ.

Les quatre dons spéciaux du verset 11 – les apôtres, les prophètes, les

évangélistes et les bergers-enseignants – ne bâtissent pas directement le Corps de Christ. Tout d’abord, ces quatre dons spéciaux perfectionnent, équipent les saints. C’est-à-dire qu’ils édifient les saints. Ensuite, ces saints perfectionnés deviennent les membres édificateurs qui bâtissent le Corps de Christ directement. De là, nous voyons que le Corps n’est pas bâti directement par les dons spéciaux, mais par tous les membres du Corps. Si nous nous rendons compte de cela, nous éviterons la grande hérésie du système clergé-laïque. Au contraire, dans l’église, chaque membre du Corps fonctionne pour édifier directement le Corps de Christ.

Dans Éphésiens 4.13, Paul poursuit en disant : « Jusqu’à ce que nous parvenions tous à l’unité de la foi et à la pleine connaissance du Fils de Dieu, à l’état d’homme mûr, à la mesure de la stature de la plénitude de Christ. » L’unité de l’Esprit dans Éphésiens 4.3 est l’unité de la vie divine en réalité, tandis que l’unité du verset 13 est l’unité dans notre existence vécue pratiquement. Nous avons déjà l’unité de la vie divine en réalité. Il nous suffit de la garder. Cependant, il nous faut aussi continuer jusqu’à ce que nous parvenions à l’unité dans notre existence pratique. Cet aspect de l’unité est fait de deux choses : la foi et la pleine connaissance du Fils de Dieu. La foi ici fait référence non pas à notre acte de croyance, mais aux choses auxquelles nous croyons, telles que la personne divine et l’œuvre rédemptrice de Christ, pour notre salut. La pleine connaissance du Fils de Dieu est la révélation concernant le Fils de Dieu qui devient réelle dans notre expérience. Plus nous croîtrons dans la vie, plus nous nous attacherons à la foi et à la réalisation de Christ, et plus nous laisserons tomber les doctrines mineures et plus insignifiantes qui causent des divisions. Ensuite, nous arriverons tous à l’unité pratique, nous atteindrons tous à cette unité. C’est-à-dire que nous arriverons à la stature d’un homme mûr, à la mesure de la stature de la plénitude de Christ. Un homme mûr est un homme arrivé à maturité. Une telle maturité dans la vie est nécessaire pour l’unité pratique.

La plénitude de Christ est le Corps de Christ (Ep 1.23) qui possède la stature dotée de la mesure. Arriver à la mesure de la stature de la plénitude de Christ est aussi une nécessité pour obtenir l’unité pratique. De ce fait, pour passer de l’unité en réalité à l’unité dans la pratique nous devons avancer jusqu’à ce que nous atteignons les trois choses mentionnées dans ce verset.

La plénitude de Christ est simplement l’expression de Christ. En tant que plénitude de Christ, le Corps est l’expression de Christ. La plénitude de Christ, le Corps, a une stature, et avec cette stature, il y a une certaine mesure. En conséquence, le verset 4.13 parle de la mesure de la stature de la plénitude de Christ.

Arriver à la mesure de la stature de la plénitude de Christ revient à arriver à l’édification aboutie du Corps de Christ. C’est arriver à la complétion totale de l’édification du Corps.

Aux versets 14 et 15, Paul dit : « Pour que nous ne soyons plus des petits enfants ballottés par les flots et emportés çà et là par tous vents d’enseignement par la tromperie des hommes, par ruse en vue d’un système d’erreur ; mais que, tenant à la vérité dans l’amour, nous croissions en toutes choses en celui qui est la

tête, Christ. » « Petits enfants » sont des mots qui font référence aux jeunes croyants en Christ, qui manquent de maturité dans la vie (1 Co 3.1). Pour ne plus être des petits enfants, nous avons besoin de grandir en Christ. C'est-à-dire que Christ doit augmenter en nous en toutes choses, jusqu'à ce que nous parvenions à l'état d'homme mûr.

Le mot « tête » dans Éphésiens 4.15 indique que notre croissance dans la vie avec Christ devrait être la croissance des membres dans le Corps et en soumission à la Tête. Cela signifie que notre croissance doit se faire dans le Corps. Pour croître dans la Tête, il faut certainement que nous soyons dans le Corps.

Au verset 16, Paul continue : « De qui tout le Corps, étant relié et entrelacé par chaque jointure du riche approvisionnement, et par l'opération de chaque partie dans sa mesure, produit la croissance du Corps pour l'édification de lui-même dans l'amour. » Notre croissance dans la vie, c'est grandir dans la Tête, Christ, mais notre fonction dans le Corps, c'est fonctionner à partir de Lui. Nous commençons par grandir dans la Tête, et ensuite, nous avons quelque chose qui est issu de la Tête.

Dans ce verset, chaque « jointure du riche approvisionnement » fait référence aux quatre dons mentionnés au verset 11. L'article qui précède le mot grec traduit par « approvisionnement » ajoute du poids au mot. Il indique que l'approvisionnement devrait être spécifique : une provision de Christ. Quoi qu'il en soit, le Corps est édifié « par l'opération de chaque partie dans sa mesure ». « Chaque partie » fait référence à chaque membre du Corps. Bien que les dons spéciaux aient l'approvisionnement, le Corps n'est pas directement bâti par les quatre dons spéciaux. Le Corps est édifié directement par tous les membres du Corps.

L'édification du Corps de Christ est une question de constitution. Le Corps est une entité organique constituée de l'élément du Dieu trinitaire passé par un processus. C'est par cette constitution que nous devenons le Corps de Christ. Voilà pourquoi le Corps de Christ a besoin non pas d'une organisation, mais d'une constitution unique faite de l'élément divin dispensé en nous et forgé en nous. Plus le Dieu trinitaire passé par un processus est dispensé en nous, plus l'élément divin devient notre élément constitutif qui fait de nous un seul Corps.

Jean 2.19-21 révèle que le Corps de Christ est le temple. « Jésus répondit et leur dit : détruisez ce temple et dans trois jours, je le relèverai. Les Juifs dirent : Ce temple a été bâti en quarante-six ans, et toi, en trois jours tu le relèveras? Mais il parlait du temple de son corps. » Le but ultime de Satan est de détruire la maison de Dieu. Nous constatons cela lorsqu'il détruisit le corps de Jésus à la croix. Mais ce que l'ennemi détruisit, le Seigneur le releva en trois jours, car dans Sa résurrection, le Seigneur édifia ce que l'ennemi avait détruit. De cela, nous constatons que l'ennemi peut endommager et détruire l'église, la maison de Dieu, mais que le Seigneur la bâtira en résurrection et par Sa résurrection. Après que l'ennemi endommage, le Seigneur en résurrection bâtit un édifice à beaucoup plus grande échelle.

Lorsque le Seigneur Jésus vivait dans la chair, Son corps était le tabernacle et

le temple de Dieu, qui tous deux sont l'habitation de Dieu. Parce que Satan se rendait compte que le corps physique de Jésus était la demeure de Dieu sur terre, il fit de son mieux pour détruire ce corps, et Il y parvint, le détruisant sur la croix, utilisant les Juifs pour cela. Après que Satan eut détruit le corps physique du Seigneur sur la croix, Son corps fut placé dans la tombe où Il reposa. Lorsque le Seigneur Jésus ressuscita, Il releva Lui-même Son corps mort et enseveli. Alors que le corps de Jésus qui fut détruit sur la croix était petit et faible, le Corps de Christ en résurrection est vaste et puissant. Cela signifie qu'après la résurrection du Seigneur, Son Corps, c'est-à-dire le temple, fut élevé à une échelle beaucoup plus grande. Le corps que l'ennemi détruisit par la crucifixion était avant tout le corps de Jésus. Ce qui fut relevé par le Seigneur en résurrection n'était pas Son propre corps, mais tous ceux qui étaient unis à Lui par la foi (1 P 1.3 ; Ep 2.6). Depuis le jour de Sa résurrection physique, le Seigneur Jésus agrandit Son Corps dans la vie de résurrection. Quel Corps immense Christ a aujourd'hui en résurrection ! Bien qu'il y eût une époque durant laquelle c'était faisable de mesurer le corps physique de Christ, c'est aujourd'hui impossible de mesurer l'immensité du Corps de Christ. Le Seigneur continue à édifier Son Corps en résurrection, et Satan continue à donner un coup de main.

La maison de Dieu continue encore à grandir en résurrection avec le Corps de Christ (1 Tm 3.15 ; 1 P 2.5 ; 1 Co 3.9 ; Ep 2.21-22). Aujourd'hui, nous sommes toujours à l'époque des « trois jours », parce que le Seigneur poursuit l'œuvre d'édifier Son Corps par le processus de la résurrection. Une grande partie du Corps du Seigneur a été relevé, mais il reste quelques membres de Son Corps qui n'ont pas encore été ressuscités. Voilà pourquoi le Corps du Seigneur reste soumis au processus de la résurrection aujourd'hui.

Tous les dommages que l'ennemi cause à l'église donnent tout simplement au Seigneur l'occasion d'agrandir Son Corps en résurrection. Satan est incapable de vaincre le Seigneur Jésus. Les portes du séjour des morts ne peuvent pas prévaloir contre l'église édifiée (Mt 16.18). L'église continue à avancer et à grandir. Même si l'ennemi tente autant qu'il le peut de la démolir, nous verrons la victoire. Nous verrons que non seulement le Seigneur Lui-même est vainqueur, mais que l'église, Son Corps, le temple, est aussi victorieux et prédominant.

En ce qui concerne l'église comme le temple de Dieu, Paul déclare dans 1 Corinthiens 3.16-17 : « Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu et que l'Esprit de Dieu demeure en vous ? Si quelqu'un détruit le temple, le Seigneur le détruira ; car le temple de Dieu est saint, ce que vous êtes. » Dans le verset 16, « un temple de Dieu » fait référence à l'ensemble de tous les croyants dans une certaine ville, tandis que « le temple de Dieu » du verset 17 fait référence à l'ensemble des croyants universellement. L'unique temple spirituel de Dieu dans l'univers a une expression dans un grand nombre de localités sur terre. Chaque expression est un temple de Dieu dans cette localité précise.

L'édifice de Dieu (1 Co 3.9) est le sanctuaire du Dieu saint, le temple dans lequel l'Esprit de Dieu demeure. Nous, les bâtisseurs de ce temple saint, devrions reconnaître cela pour devenir prudents et ne pas bâtir avec des matériaux sans

valeur que sont le bois, l'herbe et le foin, mais plutôt avec des matériaux précieux comme l'or, l'argent et les pierres précieuses (v. 10-12), qui correspondent à la nature et l'économie de Dieu.

Un verset qui parle clairement de la maison de Dieu est 1 Timothée 3.15. Là, Paul dit : « Si je tarde, afin que vous sachiez comment chacun doit se comporter dans la maison de Dieu qui est l'église du Dieu vivant, la colonne et la base de la vérité. » En tant que la demeure de Dieu, l'église est à la fois la maison de Dieu et Sa famille, Son foyer. Dans l'Ancien Testament, le temple et le peuple de Dieu étaient deux choses séparées, mais dans l'accomplissement du Nouveau Testament, la demeure de Dieu et la famille sont un.

Un Timothée 3.15 et 16 révèlent que l'église en tant que la maison de Dieu est aussi Dieu manifesté dans la chair – le mystère de la piété. Dieu est manifesté dans l'église, le Corps de Christ et la maison du Dieu vivant, comme Son expression élargie et corporative dans la chair. Ceci signifie que l'église devient la continuation de Dieu manifesté dans la chair en Christ. Ceci est le grand mystère de la piété : Christ vécu au travers de l'église, la maison du Dieu vivant, en tant que manifestation de Dieu dans la chair. En conséquence, l'église en tant que la maison de Dieu est la continuation, l'agrandissement, l'augmentation et l'expansion de Dieu manifesté dans la chair. Dans l'église, Dieu est manifesté dans la chair d'une manière plus vaste, conformément au principe de l'incarnation établi dans le Nouveau Testament. (*The Conclusion of the New Testament*, p. 2487-2495.)